
Señor Presidente de la República, Dr. Luis Lacalle Pou 

Sra. Intendente de San José, Cra. Ana Ma. Bentaberri 

Sr. Ministro de Ganadería, Ing. Fernando Mattos 

Autoridades Nacionales y Departamentales 

Sres. Representantes de gremiales amigas 

Sres. Productores 

Público en general 

Buenas tardes 

Es para mí un gran honor estar hoy acá representando a esta querida 

institución, en este lugar me han precedido buenos  amigos y también mi 

padre. 

Hemos dado término al programa de la 77 exposición de ganado lechero, 

esperamos haber cumplido con las expectativas que la historia de este evento 

exige. 

 Este año no fue fácil, la responsabilidad social que la libertad demanda, nos 

obligó a suspender importantes actividades y resignar recursos. Sin embargo, 

la adversidad no impidió que la Expo San José sea una vez más la principal 

exposición de ganado lechero del país, tanto en cantidad como en calidad. 

 

Ésta ha sido una muestra de la vitalidad de los hombres y mujeres del campo, 

de la excelencia de la producción, del aporte empresarial al desarrollo 

tecnológico del sector, del campo en la ciudad. 

 

Agradecemos y felicitamos a las cabañas y cabañeros de las razas que han 

engalanado la muestra, especialmente a la raza hampshire down que nos 

honró con la realización de su primera expo Nacional.  

 

Reconocemos  a los empresarios y emprendedores que una vez más nos han 

acompañado en el Pabellón tecnológico, que en su tercera edición camina a 

consolidarse como parte constitutiva de la muestra. 

 

Señor  Presidente, hace un año en este estrado, usted prometió volver y 

cumplió, muchas gracias. 

Su presencia honra a nuestra casa y amplifica nuestra voz más allá de 

coincidencias y discrepancias. 

Ahora en nuestro rol gremial realizaremos algunas ponderaciones y también 

demandas que consideramos apremiantes. 

  



Celebramos la media sanción  al proyecto que declara el 16 de abril "Día del 

Productor Rural", valoramos la  respuesta positiva a nuestro reiterado reclamo. 

En el plano departamental destacamos que  se ha constituido la "Mesa de 

trabajo sobre forestación en el departamento de San José",  herramienta 

fundamental para intercambiar distintas  visiones con todos los actores sociales 

involucrados con el objetivo común de lograr lo mejor para nuestro 

departamento en lo productivo, social y económico. 

Desde hace ya muchos años planteamos la falta de libertad que acarrea la 

inseguridad, tanto para vivir como para trabajar.  

Señor  Presidente, con alivio reconocemos que el abigeato está bajando, pero 

también e incluso más importante, percibimos un mayor respaldo hacia la 

policía por parte de su gobierno.  En el mismo sentido valoramos la protección 

a las víctimas de delito que la Ley de Urgente Consideración genera. 

Apoyamos esta herramienta y  no aconsejamos su derogación. 

Esta institución ha cooperado activamente en  la recuperación del rubro ovino, 

como lo evidencia esta muestra, la exposición de febrero y otras actividades 

técnicas y formativas.  

 

Por eso, Señor Presidente, con la misma energía que ponemos en la 

promoción del rubro, reclamamos, medidas y soluciones rápidas  para el flagelo 

de las jaurías que sigue en aumento. Y  no solamente hace estragos en toda la 

campaña,  también se hace sentir en pueblos y ciudades. 

Las medidas planteadas por el  Instituto de Bienestar Animal no se ajustan a la 

realidad, las castraciones y el chipeado son a largo plazo y no comprenden a 

las jaurías sin dueño que pululan por calles y caminos. La respuesta de este 

instituto frente a los hechos consumados, tampoco es eficiente, 

completamos formularios y denuncias que no son respondidas. 

 

Reiteramos el reclamo del año pasado con respecto a la falta de recursos en 

Servicios Ganaderos, se ha avanzado en cuanto a la mejora de vehículos, pero  

no es suficiente, aún  faltan recursos humanos y materiales.  

 

Entendemos que no se puede bajar la guardia en la vigilancia sanitaria  y las 

consecuencias de hacerlo pueden ser muy graves y costosas. Nos 

preguntamos ¿cómo puede ser que en un país agroexportador, el MGAP 

esté tan relegado con respecto a otros ministerios en la asignación de 

recursos? Sin recursos humanos  ni materiales las campañas sanitarias son 

imposibles de ejecutar. 



Como todos pueden apreciar la pista principal luce diferente este año, no está 

el cartel que desde 2015 pregonaba la crisis de la lechería nacional. La 

ausencia del mismo no significa prosperidad, el sector continúa siendo frágil, 

pero, debemos contextualizarlo en el conjunto de la economía donde existen 

otros rubros tremendamente golpeados por la pandemia. 

 Sin embargo, Señor Presidente, siguen cerrando tambos, la rentabilidad 

exige una eficiencia enorme en la producción, esa misma eficiencia se la 

exigimos al estado en el manejo de los recursos públicos. El  gasoil es un 

ejemplo de la ineficacia de un monopolio estatal. No es posible seguir 

subvencionando estas ineficiencias de Ancap ni el boleto de transporte 

de pasajeros. 

 Esperamos que su gobierno trabaje para revertir esta realidad, coincidimos 

con la paridad de precios y con la libre importación de combustibles.   

Alentamos los intentos de apertura comercial que hoy se están proponiendo, 

estos  asegurarían la competitividad en esos mercados. 

Y hoy volvemos a insistir en un reclamo de discursos anteriores, hace un 

año deciamos que: 

 

"Desde hace más de diez años venimos solicitando una y otra vez que se 

determinen por Ley zona de prioridad lechera, el sector compuesto por 

remitentes y queseros artesanales es el que arraiga a la familia en el campo y 

dinamiza la economía, démosle tranquilidad para que sigan trabajando en paz 

y sean felices haciendo lo que les gusta". Y ahora, Sr. Presidente, son once 

años. 

 

Octubre es el mes de la mujer rural, hacemos propicia esta ocasión para 

saludar a la Sra. Mónica Silva, primera mujer en presidir  la  Federación Rural y 

a Melanie Camejo, flamante  presidente de la Federación Rural de Jóvenes y 

en ellas a todas las mujeres rurales. 

Agradecemos nuevamente a las cabañas, a las empresas, a los sponsor, a la 

Sra. Intendente Municipal de San José, al Sr. Jefe de Policía, al Sr.Jefe del 

Batallón N°6 y al Sr. Jefe de Bomberos; quienes pusieron sus equipos a 

nuestra disposición para facilitarnos la organización de este evento. 

 

Agradecemos también a la prensa que nos ayuda a difundir nuestras 

actividades y a llegar a todos los hogares.  



Agradecemos y reconocemos  a nuestros funcionarios y colaboradores, sin 

ellos nada de esto sería posible.  

A mi familia, Fernanda, Pilar y Rodrigo, por el tiempo que le he quitado para 

dedicarle a esta tarea.  

A mis compañeros de directiva un equipo de trabajo donde todos tiramos para 

el mismo lado con el objetivo de alcanzar las metas propuestas. 

Y por último, y creo yo lo más importante de mi oratoria, quien debería estar 

hoy acá es nuestra presidente Pilar Camy. 

 Pero a ella y a su familia la vida les ha dado un duro golpe, la reciente pérdida 

de Andrés Aparicio Camy Macchiavello, ex presidente, actual directivo, y un 

amigo de todos nosotros. 

 

Andrés tuvo una vida corta pero intensa, desde muy joven abrazó el 

gremialismo rural, su causa fue la defensa de la familia rural y la radicación del 

hombre de campo en la tierra, todo lo que hizo fue con pasión y el que así 

actúa  no se equivoca. 

 Nunca midió consecuencias personales, la defensa de sus ideales estaba 

primero. 

Andrés era muy activo en sus redes sociales y siempre recordaremos uno de 

sus últimos mensajes:"Como a la piedra la pule el temporal, al hombre lo pulen 

los vaivenes de la vida". Seguiremos desde esta gremial peleando por los 

productores rurales y sus familias  porque como a él tanto le gustaba decir, vivir 

es combatir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


